

pueden compartir y descubrir nuevas páginas



'La gente puede aprender a ser pacífica'

Publicado el 15/Diciembre/2010 | 01:01

Entrevista

Francisco Jiménez Bautista

Quién es: investigador en Educación para la Paz y Mediación de Conflictos de la universidad de Granada, España.



La Unesco promueve desde el año 2 000 el Decenio Internacional de una Cultura de Paz y No Violencia. Francisco Jiménez Bautista, investigador en educación para la paz y mediación de conflictos de la Universidad de Granada, España comparte con Vida Diaria su visión respecto a este tema, a pocos días para que culmine el plazo de la propuesta de la Unesco.

¿Se puede hablar de una cultura universal de paz en un mundo donde la violencia es el denominador común?

La paz está inscrita en el código genético del ser humano. Se puede hablar de ciertos países o zonas en las que es común la violencia pero la gente así como puede aprender a ser violenta, también puede aprender a ser pacífica.

¿Cómo se ha tratado este tema en los procesos educativos?

La Unesco adoptó leyes, políticas y planes nacionales de educación con el fin de integrar en los programas de estudio de la enseñanza primaria y secundaria los conocimientos básicos de una cultura de paz. En la Universidad de Granada tenemos incluso una asignatura de Educación para la paz. En este sentido se ha reforzado la educación para la paz y la no violencia a través de la educación ambiental, cívica, en valores, contra las drogas, sobre los derechos humanos, para el entendimiento cultural y la educación sexual.

¿Cuál es el país pionero en la educación de la paz?

La primera maestría de Paz y gestión de conflictos se realizó en Toluca, México desde hace unos quince años. En Ecuador el trabajo se ha iniciado desde el 2006 con la creación de un Instituto para la Paz y la No Violencia en Loja y tengo entendido que ya está generando publicaciones escritas.

¿Cómo se trabaja una cultura de paz?

No solo desde la educación se combate a la violencia sino desde todos los ámbitos. La promoción de la paz puede venir desde las música, el teatro, la danza, las artes visuales y los deportes como medios para favorecer la integración social y cultural de los niños desfavorecidos, prevenir la violencia y el racismo, y estimular la tolerancia y el acercamiento entre las culturas. Estos ámbitos ayudan a inculcar los valores necesarios para crear una cultura de paz.

¿Cómo ve al Ecuador en materia de paz?

La Unesco puso en marcha esta campaña internacional para promover la adopción por parte de los países de una declaración internacional sobre el derecho de los niños y jóvenes a una educación sin violencia y a la educación para la paz y la no violencia.

En los informes de Derechos Humanos de las Naciones Unidas hay una clasificación de países de acuerdo a cómo se maneja la cuestión de paz. Ecuador está por sobre países como Colombia y Venezuela pero aún queda mucho por hacer en cuanto a este ámbito de la educación. (CA)

Así soy yo...

Posee un Diplomado en Profesorado de educación general básica.

Es Licenciado en Filosofía y Letras de la Universidad de Granada

Doctor en Humanidades Universidad de Almería.

Master en Gestión Medio Ambiental Instituto de Investigación Ecológica.

Hora GMT: 15/Diciembre/2010 - 06:01

Me gusta

Sé el primero de tus amigos a quien le gusta esto.

0

Actividades para Colegios

Con Educared, grandes premios para profesores, alumnos y colegios!
www.fundacion.telefonica.com

Experto en Igualdad

Conoce las posibilidades laborales de este programa formativo.
www.master-cursos.com

cursos homologados

profesorado, secundaria maestros
www.cursosonline.anpe-asturias.com

Anuncios Google

Noticias de Archivo

- [Agenda cultural](#)
- [Presentan 'aprender haciendo'](#)
- [Aprender a pedalear es una opción en el verano](#)
- [Niños aprenden sobre alimentos saludables](#)
- [Objetivo del año nuevo](#)
- [Memoria: una destreza de fácil desarrollo](#)
- [Consumidor: Escuchar, sentir y caminar](#)
- [Más noticias de archivo - en EXPLORED](#)

Actualizado por



Ivasconez - en [Diario HOY - Noticias de Ecuador](#).

[Contacta con el editor](#). [Sugiere temas a la sección](#)

Comentarios

Comenta

Recuerda que son opiniones de los usuarios y no de www.hoy.com.ec. HOY se reserva el derecho a eliminar aquellos comentarios que por su naturaleza sean considerados ofensivos, injuriantes o no acordes a la temática tratada.